

**KORELASI HUKUM EKONOMI SYARIAH DENGAN
ETIKA BISNIS
(Pada Rumah Makan Ayam Geprek Sa'i Rembang)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Hukum Ekonomi Syariah(HES)**

Oleh :

M. Zulfa Fathur Rahman
NIM. 2020710123

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH
PROGRAM STUDI HUKUM EKONOMI SYARIAH
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH

Jalan Conge Ngembalejo Kolak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : M. ZULFA FATHUR RAHMAN
NIM : 2020710123
Fakultas : Syariah
Program Studi : Hukum Ekonomi Syariah (Muamalah)
Judul : KORELASI HUKUM EKONOMI SYARIAH DENGAN ETIKA BISNIS (Pada Rumah Makan Ayam Geprek Sa'i Rembang)

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 17 Oktober 2023 sampai dengan 21 Desember 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 21 Desember 2023



H. Muhaimin, S.Pd.I, M.H.
NIP. 196303061987031002



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51 Kudus 59322
Telp (0291) 432677 Fax. (0291) 441613

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama /NIM : M. Zulfa Fathur Rahman/2020710123

Fakultas /Prodi : Syariah/Hukum Ekonomi Syariah

Judul Skripsi : "KORELASI HUKUM EKONOMI SYARIAH DENGAN ETIKA BISNIS (Pada Rumah makan Ayam Geprek Sa'i Rembang)"

Telah diujikan pada tanggal 5 Januari 2024 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Abdul Haris Na'im, S.Ag., M.H.</u> NIP. 197109071998021001 Ketua/Penguji I	9/1/2024	
<u>H. Fu'ad Rivadi, Lc., M.Ag.</u> NIP. 197609252006041000 Ketua/Penguji II	10/1/2024	
<u>Labib Nubahai, M. Si.</u> NIP. 199205092022031004 Sekretaris Sidang	10/1/2024	
<u>H. Muhaimin, S.Pd.I., M.H.</u> NIP. 196303061987031002 Dosen Pembimbing	10/1/2024	
<u>Prof. Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum.</u> NIP. 196505112000032001 Dekan Fakultas Syariah	10/1/2024	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **M. Zulfa Fathur Rahman** NIM : **2020710123** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 20 Desember 2023
Yang Menyatakan,



M. Zulfa Fathur Rahman
2020710123

MOTTO

بجّد لا بجّد كل مجد # وهل جّد بلا جّد بمجد

(Dengan kesungguhan, tidak dengan membanggakan kakek, kesuksesan diperoleh. Apakah dengan membanggakan kakek, kesuksesan diperoleh ?)

“ Kesuksesan tanpa mengong adalah omong kosong”
(KH. Abdurrahman Al-Kautsar)



PERSEMBAHAN

Dari lubuk hati yang paling dalam dengan penuh rasa cinta dan kasih sayang. Tanpa engkau semua, mungkin saya tidak bisa apa-apa bahkan tidak bisa sampai dalam keadaan ini. Untuk itu saya ingin mempersembahkan dan mengucapkan banyak terimakasih kepada :

1. Allah SWT. Dengan karunia-Nya saya bisa sampai di sini, serta memberikan saya kemudahan, kesehatan dan kelancaran dalam penyusunan skripsi ini. Dengan mengucapkan الْحَمْدُ لِلَّهِ عَلَى كُلِّ حَالٍ
2. Kedua motivator saya yang sangat hebat, mereka yang selalu memberikanku kasih sayang tanpa mengharapkan imbalan sesuatu dan selalu mendukung di setiap langkahku. Bapak dan Ibu saya (Bapak Masruf dan Ibu Sriyanti), terimakasih atas doa yang selalu engkau panjatkan serta kesabaran yang engkau berikan kepadaku.
3. Saudara kandungku, terimakasih kepada adekku (Azza Mantasya) yang selalu mendukung dan menjadikan alasan untuk tetap semangat untuk mencapai kesuksesan, semoga kita dapat membahagiakan kedua orang tua kita baik selama di dunia maupun kelak di akhirat.
4. Terimakasih kepada Rumah Makan Ayam Geprek Sa'i Rembang yang telah memberikan data untuk penelitian ini.
5. Teman-teman dari kelas HES D 2020, yang telah berjuang bersama saya selama 3 tahun dengan berbagai cerita, baik suka maupun duka yang telah kita lewati bersama, saya akan selalu mengenangnya. Terimakasih teman-temanku
6. Terimakasih untuk teman-teman KKN IKMB posko 074 desa Karangjong serta teman-teman PKL dan PPL di Pengadilan Agama Rembang atas kebersamaanya mencari pengalaman dan inspirasi.
7. Dan terimakasih kepada semua orang yang telah membantuku dalam penyelesaian tugas akhir skripsi dari segi materi, memberi semangat, mendoakan, arahan bimbingan serta motivasi dan lain sebagainya yang tidak bisa saya sebut satu persatu. Semoga kebaikan kalian semua mendapatkan ganjaran dari Allah SWT. Aamiin

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Pedoman transliterasi arab-latin berdasarkan surat keputusan bersama menteri agama dan menteri pendidikan dan kebudayaan republik Indonesia nomor : 158 tahun 198

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	-	M/m	اَ..	A/a
ث	S{/s\}	ض	D{/d}	ف	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A 'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A 'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z\}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	چ	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ک	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		أَل		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara 'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَع	qara 'a	القَصَاءُ	al-qadla>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءُ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbutlah	
جَمَلُ الدِّينِ		Jama>luddi>n	جَمَلُ الدِّينِ		Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT, Yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang yang telah memberi rahmat, taufiq, bimbingan dan Inayahnya. Sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan tugas akhir bisa selesai tepat waktu. Meskipun penulisan skripsi ini jauh dari kata kesempurnaan. Namun peneliti berharap agar skripsi ini bisa bermanfaat. Shalawat dan salam sejahtera, kita haturkan kepada junjungan kita yaitu Nabi Muhammad SAW yang membawa manusia dari zaman kebodohan menuju zaman pengetahuan. Semoga kelak di yaumul qiyamah kita semua diakui sebagai umatnya dan mendapatkan syafaatnya. Aamiin.

Skripsi yang berjudul : *"Korelasi Hukum Ekonomi Syariah Dengan Etika Bisnis Pada Rumah Makan Ayam Geprek Sa'i Rembang "* ini telah disusun secara sungguh-sungguh sehingga telah memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Syariah Program Studi Hukum Ekonomi Syariah IAIN Kudus.

Penulis tahu bahwa skripsi ini tidak akan selesai dengan benar, jika tanpa saran dan nasehat dari berbagai pihak, yang telah memberikan dukungan secara langsung maupun tidak langsung baik berupa materi dan spiritual. Dalam kesempatan ini penulis ingin menyampaikan rasa terimakasih kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.S., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian ini, sehingga skripsi dapat terselesaikan.
2. Prof. Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum. selaku Dekan Fakultas Dekan Fakultas Syariah Insitut Agama Islam Negri (IAIN).
3. Ibu Dr. Lina Kushidayati, SH, M. Hum., selaku Kaprodi Hukum Ekonomi Syariah.
4. Bapak H. Muhaimin, S.Pd.i, M.H. selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan fikiran dalam memberikan bimbingan dan pengrahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Segenap dosen dan staf Pengajar di IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengalaman sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
6. Pihak Rumah Makan Ayam Geprek Sa'i Rembang yang bersedia menjadi informan peneliti dalam mencari data.

7. Kedua orang tua penulis, Bapak Masruf dan Ibu Sriyanti tecinta yang dengan sabar dan ikhlas memberikan kasih sayang yang tak berhenti mendoakanku, saudara-saudara yang selalu memberikan semangat, dukungan dan doa.
8. Teman-teman seperjuanganku HES D angkatan 2020 yang selama ini kurang lebih 4 tahun saling berbagi ilmu dan saling memotivasi dalam penyelesaian skripsi ini.
9. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, yang telah memberikan semangat, dukungan, motivasi, inspirasi dan membantu dalam proses penyelesaian skripsi ini.

Atas segala jasa dan jerih payah serta bantuan yang telah diberikan. Penulis hanya mampu membalas dengan memanjat doa kehadiran Allah SWT. “*Jazakumullah khoirol jaza jazakumullah khoiron katsiro*”.

Akhirnya, penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih banyak kekurangan mengingat kemampuan dan keterbatasan penulis. Terlepas dari itu penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan pembaca pada umumnya.

Kudus, 20 Desember 2023
penulis

M. Zulfa Fathur Rahman
NIM. 2020710123